

ABSTRAK

KS mempunyai dua tujuan penelitian yaitu (1) menghasilkan suntingan teks yang bersih dari kesalahan salin dan tulis, (2) mengungkapkan unsur-unsur yang terdapat dalam teks KS.

Untuk mencapai tujuan diatas, diterapkan teori filologi dan teori struktural. Teori filologi berkaitan dengan suntingn teks. Suntingan KS menghasilkan teks yang bersih datri kesalahan salin dan tulis. Dalam suntingan ini juga diberi emandasi yaitu melakukan pembetulan dengan memperbaiki kesalahan lakuna, adisi, substitusi, tipografi dan transposisi. Sedangkan metode penelitian yang digunakan melalui tahapan sebagai berikut : (1) penentuan sasaran penelitian, (2) inventarisasi naskah, (3) observasi pendahuluan, (4) transkripsi teks. Metode penelitian naskah digunakan untuk memperoleh gambaran fisik naskah (deskripsi).

Teori struktural mengemukakan bahwa unsur-unsur dalam karya sastra merupakan suatu totalitas yang utuh dan menjadi hubungan yang erat, saling berkaitan, saling menunjang. Adapun struktur yang akan dianalisis dalam penelitian ini yaitu: tema, alur, tokoh, penokohan dan susut pandang.

Tema yang diangkat dalam KS yaitu tentang tata cara upacara militer, digambarkan bagaimana sikap seorang prajurit atau bawahan ketika pemimpin atau atasannya tiba di lapangan upacara.

Penyusunan alur diawali dengan paparan situasi negara dimana pengarang tinggal. Setelah itu digambarkan situasi upacara militer yang merupakan ing



cerita. Cerita diakhiri dengan pulanginya pengarang ker rumah karena tidak dapat melihat pesta dansa yang diadakan setelah upacara.

Para pelaku digambarkan pengarang mempunyai sifat-sifat yang ideal bagi seorang pemimpin maupun bawahan. Tokohnya memiliki sifat yang baik semua sehingga semua cerita bersifat datar. Tokoh utama dalam KS adalah sang prabu, gubernur jendral dan sri prabu. Sedangkan tokoh bawahannya adalah senopati dan mayor.

Sudut pandang yang digunakan yaitu sudut pandang author participant dan author observant. Author participant digunakan untuk menceritakan diri pengarang sendiri sedangkan author observant digunakan untuk menggambarkan upacara militer.

Penelitian ini menghasilkan suntungan teks yang bersih dari kesalahan salin dan tulis. Tema, alur, tokoh, penokohan dan sudut pandang merupakan unsur-unsur sastra yang terdapat dalam teks KS.

BAB I

PENDAHULUAN